



物事が続かない。

例えば、趣味や特技。聞かれるたびに、返答に困る。小学生のときに習っていたエレクトーンは初めての発表会のあとにやめてしまったし、バスケットボールは中学の部活動でやっただけ。目下のコロナ禍に伴うおうち時間を有意義にしようと、料理や手芸・工芸を試してみるも、はまらなかった。仕事では、転職を経験し、好んで転勤・異動をしてきている。

技術の上達や成功体験にかかわらず、自分のなかのある区切りを過ぎると、気持ちが次に向いてしまうようだ。これでは社会的に信頼の置けない人なのだが、英語だけは続いている。

中学時代、ふとしたきっかけでアメリカの文化に興味を持った。そこに住む人たちの考え方や行動、習慣を身につけたいと強く思い、映画やドラマを観たり、英米文学を読んだり、海外の人と文通をしたりするようになった。その後、なかなかひと区切りがつかぬまま、現在に至る。

そもそも中学生のころはアメリカ人になりたいと本気で考えていた。高すぎるハードルである。言語の運用能力の点では、いまだに伝えたいことの半分も表現できなくてもどかしい。それでも、少しは近づけたかもしれないと思うことがある。

日本語を話す自分は、誘いや頼まれごとを断るのが苦手だ。気が進まないのに引き受けてしまったり、お断りできたとしても後ろめたさや申し訳なさを引きずったりすることがよくある。ところが、英語でのコミュニケーションでは、モヤモヤした気分にならずに自分の意思を伝えることができるのだ。英語によってもたらされる、別の自分になったような、素の自分でいられるような、非日常的な解放感や居心地のよさがとてもいい。

もっとスムーズに違和感なく使いこなせたら、もっと快適なのかもしれない。そうなるまでは、英語から離れられない。唯一英語が続けられているのは、より心地よく自分らしさを表現できるからなのだと思う。

(3組副担任 佐藤裕佳里)



の行事予定

- 1日(金) 第2学期中間考査最終日
避難訓練
- 10日(日) 第2回英検
- 11日(月)～15日(金) 面接週間(7校時カット)
- 16日(土) 第3回全統模試(希望者)
- 25日(月) 修学旅行結団式
- 26日(火)～29日(金) 修学旅行



【進研模試の結果について】

先日、7月進研模試の結果を返却しました。今回から大学の判定も反映されるようになりましたので、結果により一喜一憂している人も多いと思います。確かにひとつの基準ではありますが、「全国で進研模試を受験した人の中での結果」で、あくまでも目安だと思ってください。むしろ注目すべきは、設問別の成績です。どこができてどこができなかったのかを細かく見る必要があります。今は力を蓄えるときです。大切なのは、弱点を把握し、その克服のための努力の積み重ねを具体的にどうしていくかです。人気の参考書を持っているだけでは確かな学力は身につけません。自分をよく見つめ、地に足つけた学習を進めてください。



馬陵祭

～勇猛邁進 駆けろ若駒矢の如く～



コロナ禍で行われた、相馬高校史上初の「非公開馬陵祭」が、無事終了しました。少ない準備期間、感染症対策による様々な制限の中、どのクラスも知恵を絞って個性あふれる企画で、皆を楽しませてくれました。それだけではなく、2学年を中心に構成された生徒会執行部、実行委員が準備や運営で駆け回り、有志や文化部の発表、そしてポスターデザインや題字などでも2学年のパワーを感じることができた文化祭でした。

2-4 竹島偉さん作

クラス企画と仮装テーマ

- 【2-1】クラブほしあつ／時代の格好
- 【2-2】2の2魂／アイドルとオタク
- 【2-3】ジャングルクルーズ／2-3美術館
- 【2-4】パイレーツ・オブ・狙撃者（スナイパー）／海賊



修学旅行について

10月26日(火)～29日(金)に、いよいよ高校生最大の行事である修学旅行があります。「長野・黒部ダム・金沢・富山」をめぐる3泊4日の旅となります。コロナ禍により、本来の関西からの変更となりますが、北陸新幹線開通により、近年注目を浴びている観光地です。今年行われた「じゃらん宿泊旅行調査2021」では、総合満足度ランキングが「沖縄」「京都」に次ぐ人気観光地となっています。北陸の風土が育んだ歴史や食文化を、この修学旅行で体験してほしいと思っています。また、金沢だけではなく長野や黒部ダム、世界遺産の五箇山も訪問します。長野では「牛に引かれて善光寺参り」で有名な善光寺と、「烏城」の異名を持つ国宝松本城を観光します。世界遺産五箇山の合掌造りが際立つ里山の風景も楽しみですね。北アルプスの立山連峰と後立山連峰に挟まれた黒部渓谷にある黒部ダムは、眼前に広がる山々が標高3000m級だということにも驚きますが、何より日本屈指の巨大ダムにびっくりすると思います。戦後の復興期における関西の深刻な電力不足を、このダムで一手にまかなえると期待されて建造されたという歴史的な背景にも触れてほしいと思います。電力がどれだけ我々の生活に欠かせないものであるかは、震災や台風災害を経験した我々なら身にしみて感じますよね。



☆伏見先生のおすすめポイント☆

長野市から松本市へ向かう途中の高速道路です。「姨捨」(おばすて) という長野県ちくまし千曲市の「姨捨山」を中心とした地区があります。車窓から見えるその風景に注目してください。相馬では絶対に見られない風景をぜひ見てほしいと思います。善光寺では、コアなスポットとして「戒壇巡り」をおすすめします。また、黒部ダムから立山黒部アルペンルートを経て富山へ行くために、たくさんの乗り物に乗ります。ケーブルカーやトロリーバス(架線からとった電気を動力として走行するバス)、ロープウェイなど、全部で7回乗り換えて北陸へ向かいます。

☆鶴川先生のおすすめポイント☆

金沢市内を走る周遊バス内には、無料の貸し出し傘が積んであります。雨がよく降る石川県ならではの。